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访谈嘉宾

大马哈投资

知融

访谈小秘书 V 雪球访谈小秘书官方账号

访谈简介

5月27日，上交所、中证指数公司发布了关于上证50、上证180、科创50等指数

样本调整的公告。同时，中证指数有限公司还宣布将调整沪深300、中证500、

中证香港100等指数样本。此次为指数样本的定期例行调整，上述定期调整方案

将于6月10日收市后生效。

本次样本调整后，各指数对国民经济表征性和行业代表性有所加强。比如沪

深300中金融行业、房地产行业权重有所下降，原材料行业、工业行业和信息技

术行业权重有所上升。

那么此次指数调整对指数基金将有怎样的影响？指数基金又该如何挑选呢？本期
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邀请到  @大马哈投资做客雪球访谈，与大家共同讨论，快发起提问吧！

（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：沪深300(SH000300),中证500(SH000905),上证5

0(SH000016),科创50(SH000688)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 小麦的沪深300：
对 @大马哈投资，@知融  说：作为一个小散，只投资510300，会不会出现一

种情况，公司造假，其实什么股票都没有买，都是虚构的假净值呢？虽然我们知道沪

深300会一直存在，但是会不会有一天突然爆雷，净值都是假的，所有钱都没了呢？

[答] 知融：
你是指基金公司造假吗？这也太大胆了，公募基金的监管是最严的，我认为是极极极

小概率事件。 如果你不放心，沪深300基金那么多，分散投资20家或者以上的不

同基金公司也能做到啊。

[问] 赖宗泉：
对@大马哈投资  @知融  说：500、300、50、中证红利这四个有最低管理费率

的指数怎么看。希望就就相关性重点说一下

[答] 知融：
是指有管理费最低的指数基金吗？比如易方达的沪深300ETF只有0.15%的管理费。

 我选追踪同一指数的基金，其他条件差不多的情况下，会选管理费低的，因为省

下来的都是盈利啊。

[问] 呵呵呵hhh：
对 @大马哈投资，@知融  说：请问老师，新手可以入手那些基金啊

[答] 知融：
新手可以先考虑宽基，比如沪深300，中证红利这些。 不过对新手来说，入手哪

些基金可能不是最重要的，重要的是对基金先有个基础的了解和认识。

[问] chengwen233：
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对@大马哈投资  @知融  说：看了懒人投基的测评，近十年创业板指数涨幅年化13%，

是收益最大的指数型基金，请问下两位主理人，在投资这种基金，进场点与出场点怎

么把握？你们推荐一下正确的买卖方式，谢谢！

[答] 知融：
创业板涨幅惊人，同时波动也很大，正确的买卖方式应该是「低买高卖」。 一方

面可以看市场情绪，在市场冷清的时候入场，在市场狂热的时候退场。 另一方面

可以看估值，估值偏低的时候进场，估值偏高或者到达自己预期收益率的时候止盈退

场。

[问] chengwen233：
对@大马哈投资  @知融  说：你们建议买指数基金时，在估值底部区间一把梭还

是定投？若是定投，制定什么样的方案？

[答] 知融：
我基本不会一把梭哈，主要分批投或者定投两种方式。 我的定投策略很简单，就

是在低估区域开始投，刚进入低估可以少投一点，非常低估的时候多投一些。 估

值底部区间我觉得并不好判断，比如中概互联，比之前底部估值还低了很多，所在买

在低估区域就可以了。

[问] 小麦的沪深300：
对 @大马哈投资，@知融  说：作为一个小散，只投资510300，会不会出现一

种情况，公司造假，其实什么股票都没有买，都是虚构的假净值呢？虽然我们知道沪

深300会一直存在，但是会不会有一天突然爆雷，净值都是假的，所有钱都没了呢？

[答] 访谈小秘书：
@大马哈投资：这个不用担心哈，公募的运作非常规范，不仅要看基金公司怎么说，

还有托管行复核，以及年报还要被会计师事务所审计，如果要造假，这个成本太高了

[问] 赖宗泉：
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对@大马哈投资  @知融  说：500、300、50、中证红利这四个有最低管理费率的指数

怎么看。希望就就相关性重点说一下

[答] 访谈小秘书：
@大马哈投资  ：你是说指数本身对吧，50和300算大盘指数（50更偏金融），500

算中小盘指数，红利算价值类指数了，可以根据需要选择自己需要的产品。

然后关于管理费高低，我觉得这个没那么重要，因为这个省下来的费率很有限，我觉

得主要关注流动性和打新这两块，如果流动性还可以，优先选择规模小的ETF会更

好。尽管现在新股有破发，但小规模ETF一年赚低费率Etf省下来的不到0.5%的钱还是

绰绰有余的

[问] 呵呵呵hhh：
对 @大马哈投资，@知融  说：请问老师，新手可以入手那些基金啊

[答] 访谈小秘书：
@大马哈投资  如果对基金缺乏了解，先买300这样的宽基ETF，然后根据自身认

知逐渐优化

[问] chengwen233：
对@大马哈投资  @知融  说：看了懒人投基的测评，近十年创业板指数涨幅年

化13%，是收益最大的指数型基金，请问下两位主理人，在投资这种基金，进场点与

出场点怎么把握？你们推荐一下正确的买卖方式，谢谢！

[答] 访谈小秘书：
@大马哈投资  ：客观来说，准确的把握买卖点很难，只能是把握高估低估区间，比

如估值分位数算是一种比较好的方式。这个看起来简单，做起来很难，比如市场到了

低估还在跌，到了高估还在涨，这就很让人难受

[问] chengwen233：
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对@大马哈投资  @知融  说：你们建议买指数基金时，在估值底部区间一把梭还是定

投？若是定投，制定什么样的方案？

[答] 访谈小秘书：
@大马哈投资  ：我自己一直是一把梭，我觉得到底是定投还是一把梭要看自己的风

险承受能力。至于说这两种哪种收益好，关键还是看市场后面的走势了。

然后定投的策略，我觉得是一个非常复杂的事情，有很多参数需要确定，比如每次定

投总金额的多少，定投间隔，如果这些参数设置不好，要么就是子弹打光了，市场还

在跌，要么就是市场涨了，仓位还没上去，因为这样一些原因，我倾向对存量资金做

一把梭。增量资金进来多少投多少（看起来像定投，其实也是一把梭）

[问] chengwen233：
对@大马哈投资  @知融  说：另外，你们判断低估，是用什么软件？有没有好用

的网站或者APP推荐吗？可以每天查询各个指数及行业指数的百分位，用不同颜色标

注。

[答] 访谈小秘书：
@大马哈投资  ：雪球好像就有，这个我建议不要那么严格，大概参考着就好

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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